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85 Quem se 
declarar 
por mim... 
 
Jesus nos coloca diante 
dos olhos a grande 
dignidade e seriedade das 
nossas escolhas terrenas. 
Muitas vezes (demais!), 
nós não levamos a sério a 
nossa vida. Levamos tudo 
na brincadeira, não 
queremos descer na 
profundidade, porque 
temos medo do que 
encontraremos. 
Nessa meditação, antes de mais nada, gostaríamos de refletir sobre a tentação da superficialidade, que 
afeta muitos de nós. 
No final das contas, a finalidade de uma vida fútil, a finalidade das drogas, de um certo tipo de música, a 
finalidade da farra... é FAZER COM QUE VOCÊ NÃO PENSE, porque se você pensasse, "enlouqueceria"! 
 
Sim, é assim: somente uma pessoa que encontrou UM SENTIDO VERDADEIRO NA SUA VIDA, CONSEGUE 
PENSAR, os outros precisam de uma "brisa", precisam sair da realidade, precisam viver na superficialidade, 
precisam ignorar os problemas, porque, no momento em que param, TUDO CAI EM CIMA DA CABEÇA E 
FICAM ESMAGADOS. 
 
Já o dizia o famoso psicanalista Erick Fromm: "O que aconteceria em nossa sociedade, se por um só mês 
não funcionasse o rádio, a televisão, os jornais, o esporte ...?", hoje diríamos a internet, as redes sociais... 
Fromm responde: "sem dúvida, teríamos numerosíssimas pessoas com estafa, esgotadas... e ainda mais 
seriam os quadros clínicos de neurose... O homem não tem coragem de pensar, quando pensa enlouquece, 
por isso procura sempre se distrair... vive fora de si mesmo... 
 
MAS VAI CHEGAR O DIA DE PRESTAR CONTAS e o cristão deve ter essa coragem; Deus o capacita para 
essa serena coragem de olhar-se internamente e encontrar Deus agindo nele, como falava Santo Agostino. 
 
AS NOSSAS ESCOLHAS TÊM CONSEQUENCIAS ETERNAS: "Todo aquele que der testemunho de mim diante 
dos homens, o Filho do Homem também dará testemunho dele diante dos anjos de Deus. 
Mas aquele que me renegar diante dos homens, será negado diante dos anjos de Deus. 
E, se Jesus te renega, no céu você não entra... para você sobra somente o inferno. Isso é claro. Não basta 
procurar Jesus quando precisamos de consolo, quando somos tristes... Jesus nos pede a coragem de 
TESTEMUNHÁ-LO, DE NOS DECLARAR EM SEU FAVOR nessa terra. 
 
O que significa "se declarar" em favor de Jesus? Vale à pena pensar, com profundidade. 
Antes de mais nada: "se declarar" significa, "mostrar a quem está ao nosso redor, mostrar ao mundo, 
mostrar aos amigos ou inimigos que NÓS SOMOS DE JESUS". 
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Beata	  Albertina,	  primeira	  mártir	  brasileira:	  
deu	  a	  vida	  para	  defender	  sua	  pureza. 

Pense um pouco o que significa se declarar por Jesus em um 
contexto de perseguições como é o Oriente Médio, onde milhares 
dos nossos irmãos cristãos estão encontrando o martírio, pior do que 
no Coliseu de Roma, pior do que a perseguição de Nero... no 
completo desinteresse do mundo e, às vezes, também nosso. 
  
O que significa "se declarar por Jesus" diante dos teus carrascos? 
Nunca foi fácil ser de Jesus de verdade, porque isso coincide com o 
martírio. 
No Brasil, parece que as coisas são mais calmas, mas também para 
cada um de nós custa declarar-se por Jesus: 
- os outros pensarão que você é "careta", você é mole, fraco... 
- muitos pensarão que você é um "beato", vão rir de você e te 

deixarão para fora da sua rodinha; 
- outros ainda criarão antipatia para com você, te zombando porque 
você é certinho "demais"... 
 
Será que eu estou disposto a enfrentar o julgamento do mundo? 
Será que eu coloco uma camiseta de N. Senhora quando vou para o retiro, mas logo ponho o meu crucifixo 
para dentro da camisa quando entro no ônibus e tem um grupo satânico... ou, simplesmente, tem alguém 
escutando funk? Eu tenho a coragem de ser eu mesmo? Tenho coragem de testemunhar a alegria de SER 
DE JESUS, com simplicidade e sem julgar ninguém? 
 
O que estamos falando é muito importante, em primeiro lugar, para que o relacionamento com Jesus seja 
verdadeiro: imagine um filho se envergonhar do seu pai! Uma filha se envergonhar da sua mãe! Imagine 
um esposo se envergonhar da sua esposa! Que tipo de relacionamento é esse? 
"Portanto, todo aquele que se declarar a meu favor diante dos homens, também eu me declararei em favor 
dele diante do meu Pai que está nos céus. Aquele, porém, que me negar diante dos homens, também eu o 
negarei diante do meu Pai que está nos céus." 
 
Jesus pede uma clara tomada de posição por parte de todos nós. Precisamos nos DECLARAR 
explicitamente e humildemente por Jesus e não nos esconder ou ficar com o pé atrás. Precisamos estar 
convencidos intimamente da verdade que é Jesus, do bem que é Jesus. Precisamos fazer decididamente a 
escolha do amor, do bem. 
 
Diante disso, muitos dirão que somos "fanáticos", alienados... que acreditamos no "Papai Noel"... Ainda 
mais difícil é quando tentamos responder ao mal com o bem e só ganhamos gozação... 
Seguir Jesus, ser de Deus, nunca foi fácil. Evangelizar significa, em primeiro lugar, ser de Deus até o fundo 
da alma e do corpo. Ser de Deus, amar a Deus, orar, sem vergonha de ninguém, vestir-se com a dignidade 
dos filhos de Deus, sem as roupas sensuais do mundo, não participar de bebedeiras e zoeiras... Ser de 
Jesus, significa OBEDECER ÀS REGRAS DO JOGO DE JESUS, estar sempre a caminho, atrás de Jesus, sem 
cansar, ou, melhor, sem escutar o cansaço que vem. 
 
A coisa pior que possa acontecer é negar Jesus, dizer que "não o conhecemos" quando estamos numa 
rodinha de amigos do mundão, por exemplo... Mas, infelizmente, há tantos modos para negar Jesus.  
Ter uma vida incoerente, falar bem e viver mal, no pecado, como todo mundo faz... isso é pior do que 
negar Jesus com as palavras! 
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Beata	  Chiara	  Luce	  Badano,	  mártir	  da	  Vontade	  
de	  Deus,	  vítima	  de	  um	  grave	  câncer:	  “Se	  tu	  
Senhor	  o	  queres,	  eu	  também	  o	  quero!	  

Frequentemente uma pessoa que fala palavrão diz: "foi sem querer", mas esse "sem querer" revela o que 
tem no fundo do coração.  
Assim, quando uma pessoa estoura pela raiva... facilmente diz: "não  aguentei, foi mais forte do que eu... 
o diabo me atentou..."  Mas, não é verdade:  o problema está no coração: se eu encher meu coração de 
perdão, de compaixão, de amor, de coisas de Deus, muito dificilmente sairá palavrão, ofensas, piadas de 
mal gosto: "a boca fala do que o coração está cheio!" 
Muitas vezes, irmãos, o fato de passar muito tempo juntos com algumas pessoas, nos leva a ser 
grosseiros, ou superficiais, ou frios...  Devemos refletir bem sobre isso: até que profundidade do nosso ser 
chegou Deus?  Até qual camada ele encharcou? Até onde vai a minha conversão? Até onde sou de Deus 
mesmo?   
 
O que sai da nossa boca, e o fruto do nosso comportamento, dizem 
claramente até QUE PONTO CHEGOU A NOSSA CONVERSÃO.  
Se em algum momento eu sou grosseiro, ou frio, ou irônico, 
sarcástico, então devo prestar muita atenção porque, na primeira 
tentação eu vou cair... é só alguém pisar no meu pé, ou eu viver um 
momento de cansaço. 
 
Porque precisamos nos converter todo dia, toda hora? Porque nós 
somos feitos de forma parecida com uma cebola dentro de nós: todo 
dia uma camada se converte, se encharca de Deus, se nos 
empenhamos bem no diário espiritual, na oração, na formação; mas, 
no dia seguinte já vem uma outra camada, ainda não evangelizada, 
um novo desafio... 
 
Os frutos que eu produzo em palavras, pensamentos e ações me 

revelam o nível da minha caminhada. 
Vamos parar um momento e refletir: eu sou de Deus nas minhas 
palavras? Eu sou de Deus nas minhas ações? Eu sou de Deus nos 
meus pensamentos? 
 
Podemos negar Jesus explicitamente ou implicitamente, mas é sempre uma negação! E Jesus responde: 
"Quem me negar diante dos homens, eu também o negarei diante do meu Pai!", ou seja, não o 
reconhecerei entre os meus e não entrará no Paraíso. 
"Todo aquele, pois, que se declarar por mim diante dos homens, também eu me declararei por ele diante 
do meu Pai que está nos céus. 
Quando São Paulo se converteu, ele perdeu todos seus amigos judeus, que se revoltaram contra ele e 
tentaram matá-lo muitas vezes. O mesmo acontece ao cristão, como diz o Evangelho: “O irmão entregará 
à morte o próprio irmão; o pai entregará o filho; os filhos se levantarão contra seus pais e os matarão. 
Sereis odiados por todos, por causa do meu nome." 
 
Não se pode pensar que o cristão que conduz uma VIDA SIGNIFICATIVA, possa viver em paz. O diabo não 
fica em paz, vendo os bons frutos que nascem desse cristão! Sem dúvida tentará destruí-lo e aniquilá-lo, o 
persegue com todas as forças.  
Mas TUDO SE TORNA UMA OCASIÃO A MAIS DE EVANGELIZAÇÃO.  
A "forca" do martírio se torna o "púlpito" do anuncio. 
"O sangue dos mártires se torna semente dos novos cristãos" e quanto mais Nero matava, mais cristãos 
surgiam! 
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Santa	  Gianna	  Berreta	  Molla:	  esposa,	  mãe	  e	  medica	  
santa:	  Deu	  a	  vida	  para	  que	  não	  morresse	  a	  criança	  
que	  trazia	  no	  ventre	  

Uma Fé que não incomoda ninguém, não é Fé! Mesmo que você anuncie com a mansidão de um cordeiro e 
com a simplicidade de uma pomba, sem dúvida você vai fazer nascer reações contrárias, porque o diabo 
não dorme! 
Mas não devemos ter medo. O importante é SE DECLARAR SEMPRE ABERTAMENTE, POR JESUS, SEM 
MEDO, custe o que custar. 
Isso significa: sermos coerentes com o Evangelho que todo 
dia vivemos: a violência não é mais para nós! Não podemos 
voltar ao "vômito" e à fossa de antes; cortamos para sempre 
com todos os relacionamentos errados, hoje vivemos a nossa 
sexualidade em Jesus.  
Cortamos para sempre com a estupidez da pornografia e 
vivemos a luminosa amizade de Jesus entre homens e 
mulheres. A coerência de vida nos leva a não prejudicar 
ninguém, a não fofocar ou caluniar ninguém, a não falar 
mentiras! 
 
Tudo isso custa, mas é exatamente DESSA FORMA QUE NOS 
DECLARAMOS POR JESUS, não somente de boca para fora, 
mas com os fatos e as escolhas. 
Um dia, quem está ao nosso redor verá e se sentirá atraído, 
chegará à conversão pelo nosso exemplo. 
 
"Eu vos digo: todo aquele que se declarar por mim diante do 
povo, Eu também  me declararei por ele  diante dos anjos de 
Deus. Aquele, porém, que me renegar diante do povo será 
renegado diante dos anjos de Deus." 
A vida com Jesus é uma ESCOLHA a cada minuto. 
Testemunhar não é uma questão opcional. Testemunhar é condição para entrar no céu. Quem 
testemunhar Jesus diante dos homens, poderá contar com o testemunho favorável de Jesus diante de 
Deus e quem não se declarar por Jesus, diante dos homens, Jesus também não se declarará por ele diante 
de Deus!". 
Meu irmão, se Jesus não se declara por nós, quem irá acreditar em nós, quem irá nos abrir as portas do 
céu se Jesus falar que não merecemos, porque não o testemunhamos nessa terra? 
 
Você entende? A passagem para o céu é o testemunho que você dá dele, nessa terra, diante dos homens. 
Portanto TESTEMUNHAR não é por nada uma questão opcional. Se você testemunhar, Jesus te abre as 
portas do paraíso, se você se envergonhar dele, nessa terra, Ele se envergonhará de você no céu, pela 
eternidade. 
 
Não é uma brincadeira: a nossa salvação depende do nosso testemunho, da coragem, da alegria do nosso 
testemunho.  
É impossível não testemunhar quando Jesus acende o nosso coração, é impossível se conter quando Jesus 
faz explodir o nosso coração. Portanto, se não sentimos a necessidade de testemunhar significa que a 
nossa fé está apagada, e uma vida apagada se torna um “CONTRA-TESTEMUNHO”!  
E o escândalo do contra-testemunho é uma passagem direta para o inferno!   
 
O ARDOR EVANGELIZANTE é a primeira característica do cristão. Eis as palavras do Papa Francisco em 
sua Enciclica Evangelii Gaudium: a alegria da Boa Noticia, a alegria de Evangelizar! 
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II. A doce e reconfortante alegria de evangelizar 
10. «Na doação, a vida se fortalece; e se enfraquece no comodismo e no isolamento. De fato, os que mais 
desfrutam da vida são os que deixam a segurança da margem e se apaixonam pela missão de comunicar a 
vida aos demais»[4].  
Consequentemente, um evangelizador não deveria ter constantemente uma cara de funeral. Recuperemos 
e aumentemos o fervor de espírito, «a suave e reconfortante alegria de evangelizar, mesmo quando for 
preciso semear com lágrimas! (...)  
E que o mundo do nosso tempo, que procura ora na angústia, ora com esperança, possa receber a Boa 
Nova dos lábios, não de evangelizadores tristes e desencorajados, impacientes ou ansiosos, mas sim de 
ministros do Evangelho, cuja vida irradie fervor, pois foram os que receberam primeiro em si a alegria de 
Cristo»[6]. 
11. Um anúncio renovado proporciona aos crentes, mesmo tíbios ou não praticantes, uma nova alegria na 
fé e uma fecundidade evangelizadora. Na realidade, o seu centro e a sua essência são sempre o mesmo: o 
Deus que manifestou o seu amor imenso em Cristo morto e ressuscitado. Ele torna os seus fiéis sempre 
novos; ainda que sejam idosos, «renovam as suas forças. Têm asas como a águia, correm sem se cansar, 
marcham sem desfalecer» (Is 40, 31). Cristo é a «Boa Nova de valor eterno» (Ap 14, 6), sendo «o mesmo 
ontem, hoje e pelos séculos» (Heb 13, 8), mas a sua riqueza e a sua beleza são inesgotáveis. Ele é sempre 
jovem, e fonte de constante novidade.  
Continua Papa Francisco no n. 85.  
Uma das tentações mais sérias, que sufoca o fervor e a ousadia, é a sensação de derrota, que nos 
transforma em pessimistas lamurientos e desencantados, com CARA DE VINAGRE.  
Ninguém pode empreender uma luta, se de antemão não está plenamente confiado no triunfo. Quem 
começa sem confiança, perdeu de antemão metade da batalha e enterra os seus talentos. Embora com a 
dolorosa consciência das próprias fraquezas, há que seguir em frente, sem se dar por vencido, e recordar o 
que disse o Senhor a São Paulo: «Basta-te a minha graça, porque a força manifesta-se na fraqueza» (2 Cor 
12, 9). O triunfo cristão é sempre uma cruz, mas cruz que é, simultaneamente, estandarte de vitória, que 
se empunha com ternura batalhadora contra as investidas do mal.  
O mau espírito da derrota é irmão da tentação de separar prematuramente o trigo do joio, resultado de 
uma desconfiança ansiosa e egocêntrica. 
Irmãos, isso deve ser um alerta potente para todos nós: existe em mim o anseio pela evangelização? 
Vamos refletir um minuto: como eu posso evangelizar hoje? Claro: com minha postura de cristão, minha 
atitude, meu exemplo; mas também com meu testemunho explícito, com o não me rebaixar, não aceitar 
coisas contrária ao amor que Jesus me ensinou... posso testemunhar oferecendo um convite para o retiro, 
Je-Shuá, Caná, Ruah... Reflita 1 minuto: como hoje posso ME DECLARAR POR JESUS! 
 
Como eu preciso me declarar por Jesus, nesse momento da minha vida? 
_______________________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________________ 
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Nome inteiro (em letra de forma) de quem faz a prova: ________________________________________________ 

Frat.: _________________________________Data da prova __________   Assinatura: _______________________________ 
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Assista	  o	  filme:	  Documentário	  sobre	  a	  Beata	  Chiara	  Luce	  Badano	  ou	  São	  Maximiliano	  Maria	  Kolbe	  –	   
Vida	  por	  Vida	  que	  você	  encontra:	  	  
https://www.missionebelem.com/plataforma/filmesescoladepastores/	  	  
Sintetize	  a	  história	  do	  filme	  Documentário	  sobre	  a	  Beata	  Chiara	  Luce	  Badano	  ou	  São	  Maximiliano	  Maria	  Kolbe	  –	  	  
Vida	  por	  Vida	  	  e	  expresse	  em	  que	  esse	  filme	  te	  fez	  refletir	  e	  te	  questionou?	  
______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  

______________________________________________________________________________________________	  
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Nome inteiro (em letra de forma) de quem faz a prova: ________________________________________________ 

Frat.: _________________________________Data da prova __________   Assinatura: _______________________________ 


